Spitex Mittleres Wynental 2023

Die Spitex Mittleres Wynental kann ein weiteres sehr erfreuliches Geschäftsjahr abschliessen. In allen Bereichen haben wir unsere Ziele erreicht. Eine hohe Auslastung, genügend und sehr gutes Fachpersonal und ein optimales, finanzielles Ergebnis.

Der Umsatz ist 2023 mit 1'927'834.63 leicht angestiegen gegenüber dem Jahr 2022. Der Nettoerlös aus Lieferungen und Leistungen stagniert mit 1'419'587.80.

Der Personalaufwand stieg nur gerade um 9,2% auf 1'755'688.85. Dies trotz der Einführung der 40 Std. Woche bei gleichem Lohn. Die Mehrkosten aus dieser Massnahme fielen tiefer als geplant aus. Gründe dafür sind optimale Koordination, sehr gute Leistungen und konsequente Planung.

Dieses Ergebnis wirkt sich positiv auf die Betriebsbeiträge der Gemeinden aus. So bleibt der Beitrag pro Bewohner konstant bei Fr. 38.00 im Jahr. Mit konsequenter Kostenkontrolle halten wir die Gemeindebeiträge seit Jahren tief.

Zu unserer grossen Freude konnten wir auch 2023 mit genügend Fachpersonal arbeiten. Auf der einen Seite haben wir viele, langjährige Mitarbeitende und auf der anderen Seite finden wir, wenn's dann nötig ist, immer wieder gutes Fachpersonal. Es gelingt uns aber auch Lernende mit guten Abschlüssen in unsere Teams aufzunehmen. Dies hat den grossen Vorteil, dass man sich bereits gegenseitig kennt, und die «neuen» Fachkräfte kennen unseren Betrieb und unsere Klientinnen und Klienten. Es kommt aber auch vor, dass sich Lernende nach der Abschlussprüfung sofort weiterbilden, um die nächste Stufe zu erreichen. Dies geschieht oft in einem fremden Betrieb. Dort ist natürlich das Ziel, die gut ausgebildeten Fachpersonen wieder zurück zu gewinnen.

Wir zählen uns zu den attraktiven Arbeitgebern. Insbesondere haben wir per 2023 die 40 Std. Woche eingeführt. Dies hat sich in mehrfacher Hinsicht positiv ausgewirkt. Wir Mitarbeitende bekamen dadurch mehr Freizeit und konnten uns von unserer täglichen Arbeit erholen. Bei einem 100% Pensum sind dies immerhin 12,5 Tage im Jahr. Erfreulicherweise konnten wir die Kosten durch gute Koordination und Einsatzplanung etwas tiefer halten als geplant. Diese gute Leistung hat den Vorstand animiert, uns eine kleine Leistungsprämie zu bezahlen. Diese wird jeder Mitarbeiterin und jedem Mitarbeiter im April Lohn ausbezahlt. Danke.

Ein grosses Thema ist die Finanzierung im Gesundheitswesen. Selbstverständlich wird auch die Spitex Mittleres Wynental von den finanziellen Herausforderungen nicht verschont. Was ist es denn genau? Was können wir verändern, um auch in Zukunft unsere Dienstleistungen noch bezahlbar anbieten zu können? Selbstverständlich können auch wir die vielen offenen Fragen nicht abschliessend beantworten. Klar ist, dass die Digitalisierung, die Fachspezialisierung, sowie die Teuerung und nicht zuletzt die Anspruchshaltung von uns als Gesellschaft, die Kosten massiv in die Höhe treibt. Wir als Leistungsanbieter garantieren Ihnen, dass wir alles Mögliche tun werden um

die Kosten für unsere Klientinnen und Klienten, aber auch für unsere Gemeinden (Steuerzahler) möglichst tief zu halten.

An der Urabstimmung vom Mai 2023, für das Jahr 2022, haben 192 von 653 Stimmberechtigten teilgenommen. Die Mehrheit dieser Teilnehmer haben alle fünf Traktanden genehmigt. Somit wurden der Vorstand und die Geschäftsleitung für das Jahr 2022 entlastet. Herzlichen Dank für Ihr Vertrauen.

Wir danken unseren Klientinnen und Klienten ganz herzlich für die vielen positiven Rückmeldungen. Unser Qualitätsmanagement wertet diese Beurteilungen aus und es zeigt sich, dass unsere Dienstleistungen sehr zufriedenstellend sind und geschätzt werden.

Wir bedanken uns bei unseren Mitgliedern für die Treue und die Unterstützung. Ebenfalls bedanken wir uns bei allen Personen und Organisationen, die uns 2023 in irgendeiner Form unterstützt haben. Insbesondere danken wir allen freiwilligen Helferinnen und Helfern. Ein grosses Dankeschön geht an die Personen und Gruppierungen, welche mit ihren Spenden unsere Spitex tatkräftig unterstützt haben. Wir spüren eine grosse Wertschätzung für unsere Arbeit von allen Seiten. Herzlichen Dank.

Jakob Faes, Geschäftsführer